

a

través de los primeros siete números de la revista Nodos y Nudos, maestros colombianos y de otros países ibero americanos, como México, España y Brasil, han tenido oportunidad de hacer públicos los trabajos pedagógicos que realizan desde sus escuelas y contextos. Indudablemente, esta es otra manera de hacer valer su condición de intelectuales y el papel que desempeñan como actores de la cultura.

Nodos y Nudos se convierte en una expresión de maestros que paulatinamente y a través de distintos mecanismos, entre ellos la escritura, se deciden a compartir con otros sus saberes y prácticas, fortaleciendo desde la pedagogía, el ámbito de lo público y el derecho a soñar.

Al iniciar el segundo volumen con este número 8, queremos insistir en la importancia de profundizar en aquello que la revista se ha propuesto: ampliarse como posibilidad de encuentro, de intercambio experiencial y de fortalecimiento de comunidades de saber pedagógico. Para ello, invitamos a todos los lectores a experimentar una relación más activa, de interacción creativa con los escritos, haciendo llegar artículos o comentarios, aportes, nuevas lecturas o críticas que contribuyan a los asuntos que aquí se ponen en juego.

Hemos querido dedicar en este número un aparte a la Expedición Pedagógica Nacional. Desde su inicio, las redes pedagógicas han desempeñado un papel importante en su realización convocando y organizando equipos regionales que, a pesar de las dificultades y precisamente por ellas, son actualmente una expresión del compromiso decidido de los más diversos actores y organizaciones educativas por contribuir a recomponer el tejido social. Los planes, las acciones y las perspectivas de ese proyecto han sido trazados paulatinamente a partir de un ejercicio de participación colegiado.

*Sin duda, la Expedición constituye en el momento una forma de ser de las redes, una oportunidad para acercarse a otras experiencias, a otros maestros y organizaciones educativas. Y de experimentar con ellos una nueva mirada de lo que somos. El universo que se ha ganado no es un lugar abstracto, es la escuela, la localidad, la ciudad, la región y el país entero. **n***